



大利根東小だより



学校教育目標

- ◎自ら学び自ら考える子
- ◎こころゆたかな子
- ◎明るくたくましい子



**【めざす学校像】「元気・やる気・本気・根気・勇気・和気」(6つの気)をもって
自ら学び、互いに成長し合う児童を育む学校 【校訓】「流汗精進」
～3合い(愛)「助け合い・励まし合い・認め合い」の仲間づくりをとおして～
笑顔・感動・思い出っぱいの学校へ**



未来を紡ぐ金沢の旅 6年生が学びと感動を刻んだ日々～平和を歴史に感謝を力に 学びと絆で未来を創った2日間～
校長 小林 秀行

「努力は必ず報われる。もし報われない努力があるのなら、それはまだ努力とは呼べない」と長嶋茂雄の言葉にあるように、10月29日に行われた市内陸上競技会は、まさにその努力が報われた日となりました。874名が参加したこの大会で、6年生たちは見事に成果を収めました。女子60mハードルで1位、女子走り高跳びで1位、女子走り幅跳びで3位、女子400mリレーで4位、男子走り幅跳びで6位と、5種目での入賞を果たしました。全員50m走でも4名が新記録を出しました。放課後の練習で培った力を本番で発揮し、児童たちは全員が勇気をもって挑みました。勝った喜び、負けた悔しさ、そして「上には上がある」という実感を得たことは、6年生の貴重な経験となりました。

さて、11月7日・8日に行われた6年生の石川県金沢市の修学旅行は、大利根東小学校として初めての試みであり、児童たちが新たな歴史を刻む有意義な2日間となりました。この修学旅行が実現した背景には、多くの方々のご理解とご協力がありました。最初は能登半島地震の影響を心配される保護者様もいらっしゃいましたが、最終的には保護者・地域の皆様、学校評議員様、市議会議長様、市教委様、学校応援団の皆様、そしてPTA会長、副会長のPTA本部の皆様から多くのご賛同とご支援をいただき、この修学旅行を実現することができました。この場をお借りして、深く感謝申し上げます。

児童たちは周遊バスや徒歩で計画通りに行動し、時には臨機応変に対応しながら金沢の街を探索しました。「もう一泊泊りたかった」「楽しくてまだ帰りたくない」といった児童たちの声が、この旅がどれほど心に残るものであったかを物語っています。金沢ならではの水引ストラップ・和菓子・だるま絵付け・金箔貼りの手作り体験から、日本の伝統文化の魅力を学びました。兼六園や金沢城公園、21世紀美術館、武家屋敷、茶屋街、近江町市場では仲間と協力し合い、絆を深める貴重な時間となりました。その姿は、「感謝は心を言葉で表すだけでなく、行動で示すべきだ」という米国の教育哲学者ウィリアム・アーサー・ウォードの言葉を体現していました。この修学旅行は児童たちにとって、まさに「未来を照らす灯」となりました。ガンジーの「未来は今日何をするかによって決まる」という言葉のように、この経験は児童の未来を築く道しるべとなるでしょう。

5年生もまた、11月13日と20日に行われた市内及び東部北地区音楽会で「僕らの未来へ」を情熱込めて歌い、心をひとつにして美しいハーモニーを響かせました。ベートーヴェンが「音楽は魂を目覚めさせる」と語ったように、その歌声は聴く者の心を震わせ、共鳴を生みました。合唱練習をとおして育まれた協働と信頼は、児童にとってかけがえのない宝物となりました。5年生はまた、平和語り部体験で戦争の悲惨さと平和の尊さを学びました。語り部の言葉に真剣に耳を傾け、「過去を忘れず、平和を未来へつなげる」という決意を胸に刻みました。11月12日にはフジテレビのアナウンサーたちが来校し、4、5、6年生は「伝える力」の大切さをアナウンス体験から学びました。思いを言葉にして伝えることの難しさとおもしろさを実感し、「言葉は未来を築く力だ」という信念を新たにしました。こうした学びの姿勢は、大谷翔平選手がメジャーリーグで見せた姿勢にも通じます。大谷選手はロサンゼルス・ドジャースに移籍した1年目で、仲間と助け合い、メジャーリーグ史上初の54本のホームランと59盗塁を達成し、左肩を亜脱臼しながらも夢の世界シリーズ制覇を実現しました。その挑戦と不撓不屈の精神力は、困難な状況でも努力を続けることの大切さを教えてくれます。6年生の修学旅行や他の学年の体験学習でも、このような姿勢を見習い、仲間と共に夢に向かって進む意志や目標、挑戦する行動力を持ち続けてほしいと願っています。

そして、11月30日(土)には東っ子まつりが開催され、生活科や総合的な学習の時間での発表、詩の群読、全体合唱、日頃お世話になっている学校応援団の皆様への感謝の会が行われます。6年生たちは「学んだことをしっかりと伝えたい」「修学旅行で学んだかけがえのない経験を多くの人と共有したい」と意欲を見せています。ぜひ足を運び、子どもたちの成長とその努力を共に感じ、未来への希望を分かち合ってくださいませよう、よろしく願いいたします。

11月の東っ子のようす

埼玉県サッカーキッズプログラム11/1(金)

2・3・4年生が埼玉県キッズリーダーインストラクター大沼幸一さんをお招きしてゴール型ゲームを楽しみながら元気に活動することができました。体を動かす楽しさや仲間を応援する面白さを教えていただきました。サッカーが楽しいと答えた子どもがたくさんいました。



平和の語り部11/5(火)

埼玉県遺族連合会から戦争体験者である福居一夫さんをお招きして5年生に戦争体験を語っていただきました。子どもたちは国語で学習した戦争の悲惨さや平和のありがたさについて、さらに深く学び、恒久平和の実現に向けて役に立ちたいと考えていました。授業の様子がテレビ埼玉で放映されました。



焼きいも体験11/12(火)

学校応援団の富岡さんと石和田さんにご協力をいただきながら、3年生が焼きいも体験を行いました。一つ一つアルミホイルに包み、ほくほくに焼き上がりました。保護者の方々も子どもたちと一緒に笑顔で焼きいもを食べました。今後も体験をとおして、食育を進めていきます。



修学旅行11/7(木)8(金)

修学旅行で古くより城下町として栄えた石川県金沢市に行きました。藩政時代の町並み・伝統文化と芸術が共存しており、伝統工芸、食やおもてなし文化の学習など、金沢に生きる様々な人との交流や体験を通じて学び合うことができました。



12・1月の行事予定と下校時刻

12月			
1	日		
2	月	振替休業日(11月30日)	
3	火	JRC あいさつ運動	1-2年 14:30 3~6年 15:25
4	水	持久走記録会(平成国際大学駅伝部来校)	1年 14:30 2-6年 15:25
5	木	持久走記録会予備日 委員会活動(2学期最終)	1-4年 14:30 5~6年 15:25
6	金	テレビ朝日アナウンサー体験授業(5年) 業者支払日 スクールカウンセラー来校 家読の日	1-2年 14:30 3-6年 15:25
7	土	家読の日	
8	日	家読の日 大利根マジッククラブ発表会 14:00~アスタホール	
9	月	口座引落確認日 教育相談日	全学年 14:30
10	火	5時間授業 第2回学校評議員	全学年 14:30
11	水	5時間授業	全学年 14:30
12	木	クラブ活動(2学期最終)	1-3年 14:30 4-6年 15:25
13	金	PTA 総務委員会 10:00	1-2年 14:30 3-6年 15:25
14	土		
15	日		
16	月		全学年 14:30
17	火		1-2年 14:30 3-6年 15:25
18	水	定時退勤ウィーク(~24日)	1年 14:30 2-6年 15:25
19	木		1-3年 14:30 4-6年 15:25
20	金	ふれあいデー	1-2年 14:30 3-6年 15:25
21	土		
22	日		
23	月	給食終了日 5時間授業 大掃除	全学年 14:30
24	火	第2学期終業式 一斉下校 通学路点検	全学年 11:40
25	水	冬季休業日(~1月7日)	
1/8	水	第3学期始業式 一斉下校 通学路点検 口座引落確認日	全学年 11:40
9	木	給食開始日 身体測定(1~3年) 委員会活動 書きぞめ競書会	1-4年 14:30 5~6年 15:25
10	金	学力検査(全学年)	1-2年 14:30 3-6年 15:25

アナウンサー教室11/12(火)

フジテレビの遠藤玲子・梶谷直史アナウンサーをお招きし、「あなせん」の授業を行いました。4・5・6年生に発声の基礎やトレーニングと滑舌練習の早口言葉に挑戦したり、インタビューしたりしました。インタビューとは「人から宝物をもらうこと！」1つ1つの受け答えを大切に両アナウンサーの姿がとても印象的でした。子どもたちは両アナウンサーを他己紹介するために、たくさん質問し、答えていただいた内容を分かりやすくまとめて発表できました。

相手の考えを深掘していくことをこれからの対話や質問で活かしていけるよう指導してまいります。「伝え合うって楽しい！」と感じる素晴らしい授業でした。

